

Miércoles 09 de Febrero del 2011

El Financiero Riesgo de sobrecalentamiento en las economías emergentes Eduardo Jardón El rápido crecimiento y la fuerte entrada de capitales en los países en desarrollo están comenzando a generar riesgos de sobrecalentamiento de sus economías. Así lo consideraron analistas de BBVA Research en un estudio donde estiman que los flujos de inversión tendrán un renovado empuje hacia estas naciones, lo que impulsará los precios de los activos y la demanda interna. A esto se suman las presiones inflacionarias derivadas del repunte en los precios de las materias primas, principalmente en los alimentos y los energéticos. P.C. economías emergentes, flujos de inversión Emisión récord de bonos corporativos en emergentes en enero Viridiana Mendoza Escamilla Con 36 mil millones de dólares reportados en enero, la emisión de bonos corporativos en los mercados emergentes alcanzó el nivel más alto de todos los tiempos. De acuerdo con el reporte Estrategia en deuda corporativa de mercados emergentes de Bank of America Merrill Lynch, los corporativos de América Latina emitieron 53 por ciento de la deuda, convirtiéndose en un destino estratégico para los inversionistas. El documento detalla que Europa del Este, Medio Oriente y África reportaron emisiones por ocho mil 500 millones de dólares, mientras que en Asia alcanzaron ocho mil 400 millones. P.C. bonos corporativos, economías emergentes, deuda Afore administran un billón 384 mil 495 mdp Pablo Chávez Meza Los recursos administrados por las Afore reportaron en enero una baja mensual de 0.03 por ciento. Sin embargo, en términos anuales, se incrementaron 19.4 por ciento, es decir, 224 mil 732 millones de pesos. Con base en cifras de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), al cierre del primer mes del año, los recursos del sector ascendieron a un billón 384 mil 495 millones de pesos, lo que significó 402 millones menos que los registrados en diciembre pasado, cuando se reportaron un billón 384 mil 897 millones de pesos. P.C. Afore, Consar Recomiendan aprovechar energía fotovoltaica Esther Arzate Hace unos años, en la planeación energética de los países, la energía fotovoltaica (en la que el insumo para la electricidad es la radiación solar) era una opción impensable por los altos costos de la tecnología, pero en la actualidad ya es una alternativa competitiva, por lo que México debe aprovechar el alto potencial fotovoltaico que tiene. Así lo consideraron el vicepresidente de la Asociación Europea de la Industria Fotovoltaica (EPIA, por sus siglas en inglés), Virgilio Navarro y el presidente de la Alianza para la Electrificación Rural, Ernesto Macías Galán, durante la presentación del estudio "Desabrochando el cinturón solar". Navarro dijo que en países como México ya existen políticas generalizadas de apoyo a energías renovables, pero consideró necesario crear apoyos específicos para la fotovoltaica que desencadenen su crecimiento. En la actualidad, en muchas regiones la energía solar fotovoltaica es una fuente competitiva de generación de energía en horas pico, principalmente en comparación con la derivada de diesel; para 2020 esa opción podría alcanzar un costo de 5.12 centavos de euro por kilovatio/hora en los países localizados en el cinturón solar (México entre ellos). P.C. energía, energía solar, energía fotovoltaica Persisten trabas para el TLC con Perú Ivette Saldaña La novena y quizás última ronda de negociaciones rumbo a la firma del Tratado de Libre Comercio México-Perú se lleva a cabo en medio de contrastes, porque mientras el sector agropecuario mexicano dejó la mesa de diálogo, los peruanos están seguros de concluir con éxito la reunión y ya se preparan para la revisión legal del texto del acuerdo. El Consejo Nacional Agropecuario (CNA), junto con otras organizaciones del sector agroalimentario, aseguraron que el secretario de Economía, Bruno Ferrari, ignoró los argumentos serios y sustentados en estudios técnico-científicos y económicos sobre el daño que se les causaría. P.C. TLC, acuerdo comercial, Perú Investiga la CNIV prácticas dumping en la industria del vestido china (Isabel Becerril) A 11 meses de que México elimine las cuotas compensatorias a China, los industriales de la confección tienen gente en ese país para detectar si continúa incumpliendo con las reglas de la Organización Mundial del Comercio (OMC) en materia de dumping. Los enviados del sector de vestido estudiarán las posibilidades que existen para que el gobierno mexicano renueve las cuotas compensatorias al país asiático, después de 2011. Marcos Cherem, presidente de la Cámara Nacional de la Industria del Vestido (CNIV), adelantó que una vez que tengan identificados los productos de la confección en que los chinos incurren en dumping, a partir de julio de 2012, presentarán las primeras demandas contra ese país ante la Unidad de Prácticas Comerciales Internacionales (UPCI), para que se impongan cuotas a los productos chinos. P.C. industria del vestido, dumping, China Empresas familiares, 72% de las Mipymes del DF Isabel Becerril Aunque casi 50 por ciento de las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) en el Distrito Federal fueron constituidas hace menos de una década, sus patrones de operación son muy similares a los que se aplicaban en los años setenta u ochenta. Además, 72.5 por ciento de este segmento productivo está compuesto por empresas familiares, establece el estudio Observatorio micro, pequeña y mediana empresa del DF. P.C. empresas familiares, Mipymes El mercado interno aún no se recupera: Bruno Ferrari Ivette Saldaña El secretario de Economía, Bruno Ferrari, reconoció que el mercado interno aún no se recupera ni retoma los niveles que tuvo en 2008. "La confianza de los agentes económicos registra un repunte considerable, aunque todavía estamos debajo de los niveles de 2008. En enero de 2011 la confianza del productor se ubicó en 17 puntos, 2 por ciento" menos que en igual periodo de 2008. En una disertación ante estudiantes del Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM) indicó que lo mismo sucedió con la confianza del consumidor, que estuvo 11.2 por ciento por debajo de lo registrado en 2008. P.C. mercado interno, actividad económica, Bruno Ferrari Tendencia positiva de la actividad económica Arturo Robles La actividad económica del país se colocó en fase expansiva en noviembre de 2010, lo que sugiere un cierre de año con mayor dinamismo y una tendencia positiva al menos hasta la primera mitad de 2011. Según los resultados del sistema de indicadores cíclicos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), el índice coincidente -que analiza el estado general de la economía- se ubicó en 100.3 puntos, nivel mayor en 0.05 puntos con respecto a octubre, y con una trayectoria al alza desde la primera mitad de 2009. A su vez, el indicador adelantado se ubicó en 101.1 puntos, nivel mayor en 0.18 puntos contra el mes previo, y su mayor incremento mensual desde febrero de 2010 P.C. actividad económica, INEGI Crecimiento del país, atado al desarrollo del mercado externo Zenyazen Flores México no tendrá una dinámica propia de crecimiento en 2011, pues continuará vinculado al mercado externo y dependerá de la toma de decisiones de las transnacionales y del comportamiento de la economía estadounidense, señala el Instituto de Investigaciones Económicas

(IIE) de la UNAM. Como economía altamente dependiente del vecino del norte en lo comercial, lo financiero, la inversión, las remesas, y su carácter marcadamente maquilador y sin cadenas productivas integradas, nuestro país no está en condiciones estructurales de generar una dinámica propia. En el documento Momento económico. La economía en México en el 2011: mercado interno, empleo y salarios pronostica que la desaceleración en Estados Unidos significará menor crecimiento para nuestro país, de apenas 3 por ciento. P.C mercado externo, empleo, salarios, Estados Unidos México debe definir nuevos procesos de agricultura Héctor A. Chávez Maya Ante el incremento en la demanda mundial de alimentos, el gobierno mexicano debe tomar medidas mucho más coordinadas para lograr una agricultura consciente en el uso de los recursos, entre éstos el agua, que cada vez es más limitada, dijo Víctor Villalobos Arámbula. El director general del Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA) refirió que organismos internacionales como el Banco Mundial han advertido que ante los recursos cada vez más limitados para la transformación de los alimentos, como consecuencia del cambio climático, México tendrá que empezar a definir el cambio de uso de los cultivos tradicionales que demandan mucha agua. Tras la firma de un convenio de colaboración con el Registro Agrario Nacional (RAN) advirtió, en entrevista, que el proceso de deterioro de los recursos naturales -que empezó hace mucho- es muy difícil de revertir, y requerirá muchos años, lo cual posiblemente rebase este siglo. P.C. sector agrícola, agricultura, alimentos Reforma Impulsa minería ingreso de divisas Karla Rodríguez y Mónica Ramírez Ciudad de México (9 febrero 2011).- Primero rebasó al turismo y, en 2010, la minería superó finalmente a las remesas como generador de divisas para el País. De entre los receptores tradicionales de dólares, la industria minera ya sólo está por debajo de la venta de petróleo. Ambas actividades se ubican detrás de las exportaciones automotrices. Las ventas al extranjero de productos del sector minero aumentaron 27 por ciento sólo en 2010, para alcanzar 22 mil millones de dólares. P.C. sector minero Abre dólar a la baja en \$12.12 venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (9 febrero 2011).- Ante la mejora de las expectativas económicas de Estados Unidos, la moneda mexicana opera con números a favor en el mercado de cambios de menudeo, mientras Ben Bernanke, presidente de la Reserva Federal (Fed), defiende su política monetaria expansiva. El dólar de Estados Unidos se compra en 11.72 y se vende en 12.12 pesos en ventanillas de Banamex, lo que equivale a una reducción de 3 centavos con relación al cierre de este martes. P.C. tipo de cambio, dólar Abre BMV con pérdidas de 0.32% Ernesto Sarabia Ciudad de México (9 febrero 2011).- Los mercados de valores de Estados Unidos han amanecido en tono negativo, pese al mayor ritmo de crecimiento económico observado por el secretario del Tesoro, Timothy Geithner, al tiempo que el principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores recula. El Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores (IPC) cedía 0.32 por ciento a 37 mil 446.30 puntos, en un mercado de bajo volumen que aguarda el posicionamiento de la Reserva Federal estadounidense sobre el desequilibrio fiscal del gigante de América del Norte. Al momento, se maneja 1.9 millones de acciones por un importe de 34.8 millones de pesos, donde 10 firmas sufren bajas, nueve logran alzas y cinco no presentan cambios. P.C. BMV, sistema financiero Sube crudo a dls. 100 en Londres Londres, Inglaterra (9 febrero 2011).- El petróleo subía levemente este miércoles, con el Brent superando de nuevo los 100 dólares debido al nerviosismo por posibles restricciones del suministro derivadas de la inestabilidad en Egipto, y tras unos datos que mostraron una baja de existencias en Estados Unidos. Sin embargo, el avance podría verse limitado por el aumento de tasas de interés que dispuso el martes China, antes de la publicación de unos datos oficiales de inventarios de petróleo de Estados Unidos previstos para el miércoles, que podrían revelar reservas máximas de crudo, dijeron analistas. Los futuros del crudo Brent del Mar del Norte ascendían 71 centavos a 100.63 dólares comparado con el cierre del martes a 99.92 dólares. El crudo estadounidense subía 34 centavos a 87.26 dólares. P.C. crudo, petróleo, Brent, precios Acusan cayó 50% inversión turística Dayna Meré Ciudad de México (8 febrero 2011).- Al cierre de 2010, la inversión privada en el sector turístico cayó 50 por ciento, con respecto a la que se tuvo en 2009, ya que sólo llegó a 2 mil millones de dólares, advirtió el Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET). Pablo Azcárraga, presidente del organismo, explicó que esta disminución se debe a los rezagos de la crisis económica de 2008 y 2009, al brote de influenza, y a la inseguridad que se vive en el País. El lunes pasado, la Secretaría de Turismo (Sectur) informó que la inversión privada en este sector creció 19.2 por ciento en 2010, con respecto al año anterior, y que llegó a 3 mil 526 millones de dólares P.C. sector turismo El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/36312.html> INEGI: aumentó en un año el temor de los ciudadanos La percepción sobre la seguridad pública en México se deterioró en enero de 2011 respecto al mismo periodo del año anterior, informó ayer el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El Índice de Percepción sobre la Seguridad Pública (IPSP) bajó casi 2.4 puntos en enero de 2011, al situarse en 98.2 puntos, por debajo de los 100.5 que tenía hace un año. El IPSP empeoró en tres de sus cinco indicadores, sobre todo en el de la percepción que se tiene sobre la seguridad hoy, en comparación con hace 12 meses, que bajó 10.6 puntos. P.C. seguridad pública, índice de percepción sobre la seguridad pública, INEGI <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183517.html> IMEF ve acotado apoyo sobre primer empleo José Manuel Arteaga | El Universal La nueva ley para fomentar el Primer Empleo generará un beneficio reducido para los contribuyentes, aseguró el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF). El organismo expuso que la nueva ley tiene una serie de limitantes que obstaculizan la buena intención de la reforma. Detalló que cuando en un ejercicio fiscal se genere una pérdida fiscal, el estímulo en cuestión no podrá ser aplicado y, por lo tanto, se perdería. Agregó que el estímulo debería ser aplicable para cualquier patrón que contrate un trabajador y no sólo a empresas que generen puestos cuyo salario no exceda ocho salarios mínimos. Enrique Ramírez Figueroa, presidente del comité técnico nacional de estudios fiscales del organismo, crítico que el estímulo se acote a determinado número de salarios. Expuso que sería interesante que el estímulo sea aplicable a plazas que superen ese rango. A partir del 1 de enero entró en vigor una reforma a la Ley del ISR, en donde se incorporó el estímulo "del fomento al primer empleo". P.C. primer empleo, empleo <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84525.html> El 75% gana menos de 4 mínimos Romina Román Pineda | El Universal El 75% de los trabajadores que cotizan en las Afores ganan entre uno y cuatro salarios mínimos. De acuerdo con un reporte que envió la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) al Congreso, 40% de los 21 millones de trabajadores en activo perciben cada mes dos salarios mínimos, lo que equivale a 119 pesos diarios. En el

documento, la dependencia reveló que quienes reciben más de 10% salarios mínimos no llegan a 10% del total. El ingreso promedio de trabajadores que cotizan al IMSS y que tuvieron al menos una aportación en los últimos 36 meses fue de 4.2 salarios mínimos. Sin embargo, tres cuartas partes de los asalariados obtienen una percepción de entre uno y cuatro salarios mínimos por mes. P.C. empleo, ingreso, Afores <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84526.html>China eleva tasas para controlar la inflaciónRedacción | El UniversalEl Banco Central de China decidió ayer incrementar sus tasas de referencia de préstamo y depósito a un año en 0.25% para controlar la inflación, que alcanzó en noviembre pasado su nivel más alto desde agosto de 2008. El Banco Popular de China (BPCh) explicó que el incremento será aplicable a partir de hoy y se produce ante la creciente presión del gobierno chino por controlar la inflación, según un reporte de la agencia estatal de noticias Xinhua. Con el incremento de 25 puntos básicos anunciado por la institución estatal, la tasa de interés de depósito a un año alcanzará 3%, mientras que la tasa de préstamo anual llegará a 6.06%. P.C. China, tasa de interés, inflación <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84527.html>Sector agro rechaza TLC con Brasil Las principales asociaciones agrícolas y ganaderas mexicanas expresaron su "total negativa" a que México firme tratados de libre comercio con Brasil, Colombia y Perú. En un comunicado publicado en la prensa local, las confederaciones nacionales Campesina (CNC), de Organizaciones Ganaderas (CNG), de Propietarios Rurales (CNPR), el Consejo Nacional Agropecuario y la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Agropecuario insistieron en el rechazo de todo "el sector agroalimentario mexicano" a esos acuerdos comerciales. El gobierno mexicano ha expresado su disposición a discutir un posible Tratado de Libre Comercio (TLC) con Perú, otro con Brasil y ampliar el de Colombia. El mensaje de las centrales campesinas y ganaderas, dirigido al secretario de Economía, Bruno Ferrari, lo acusa de cancelar "las negociaciones con el sector agropecuario" nacional, de asumir una "posición unilateral" y de ignorar "los argumentos serios, sustentados en estudios técnicos-científicos y económicos, que se le han presentado". P.C. sector agrícola, TLC, acuerdo comercial, Brasil El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/02/09/reservas-internacionales-tocan-nuevo-maximo>Reservas internacionales tocan nuevo máximo Las reservas internacionales de México alcanzaron un nuevo máximo histórico de 118,549 millones de dólares al corte semanal del 4 de febrero, debido en parte a la venta de divisas de la petrolera estatal Pemex al banco central. Las reservas se incrementaron en 90 millones de dólares entre el 31 de enero y el 4 de febrero, de acuerdo con información del Banco de México (central) divulgada el miércoles. Pese a rondar máximos históricos, el nivel de las reservas de México es comparativamente menor al de países con un perfil crediticio similar. P.C. reservas internacionales <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/02/09/desempleo-continua-elevado-eu-fed>Desempleo continúa elevado en EU: FedEl desempleo en Estados Unidos sigue siendo demasiado alto pese a las señales de que se fortalece la recuperación económica, dijo este miércoles el presidente de la Reserva Federal, Ben Bernanke, sugiriendo que el programa de compra de bonos seguirá adelante. En una audiencia ante la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Representantes, donde ofreció un testimonio muy similar a un discurso pronunciado la semana pasada, Bernanke advirtió también sobre los peligros de los déficits insostenibles. El funcionario citó una serie de datos alentadores sobre el mercado laboral, incluyendo una caída en la tasa de desempleo a 9.0% en enero frente a 9.8% de noviembre, el mayor declive en dos meses desde 1958. Pese a esto, se mostró preocupado por el lento ritmo de contratación de personal. P.C. desempleo, Estados Unidos <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/02/09/inflacion-retrocede-enero-banxico>Inflación retrocede en enero: BanxicoLa inflación en México se aceleró 0.49% en enero, en línea con lo esperado por analistas, debido al desvanecimiento del impacto de un cambio tributario del 2010, un menor ritmo en el aumento de tarifas de servicios y bajas en los precios de algunas hortalizas. El Banco de México (central) dijo este miércoles que la inflación anual se ubicó en 3.78% hasta enero, mientras que en diciembre fue de 4.40%, lo que refuerza las expectativas de una estabilidad en la tasa referencial de interés por largo rato. El Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) de enero fue marginalmente inferior al de diciembre, cuando se ubicó en 0.50 por ciento. P.C. inflación <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/02/08/alcaldias-mexiquenses-las-mas-endeudadas>Alcaldías mexiquenses, las más endeudadasDe acuerdo con datos de la SHCP, los municipios de siete estados concentran el 58% de la deuda total que enfrentan las alcaldías con el sector financiero, afirmó el legislador local por el PRD, Constanzo de la Vega Membrillo. Dijo que se trata de los estados de México, Jalisco, Nuevo León, Quintana Roo, Sonora, Tamaulipas y Veracruz, "y son los municipios mexiquenses los que en conjunto registraron la mayor deuda contratada". En conferencia de prensa, el legislador local por el PRD aseguró que "los 52 municipios mexiquenses, inscritos en las estadísticas de la Secretaría de Hacienda, generaron una deuda de 4,784 millones de pesos". P.C. deuda, estados, municipios <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/02/08/fed-controlara-grandes-grupos-financieros-no-bancarios>Fed controlará a grandes grupos financieros no bancariosLa Reserva Federal (Fed) inició una etapa con miras a controlar a los grandes grupos financieros no bancarios. La Fed publicó un proyecto para poner en marcha las disposiciones de la ley de reforma de Wall Street relativas a la supervisión de las grandes empresas financieras, las que denomina "sistémicas". El banco central estadounidense retuvo los términos de la legislación según los cuales una empresa debe ser considerada esencialmente financiera cuando más de 85% de su volumen de negocios o de su activo consolidado está relacionado con actividades financieras (banca, seguros, corretaje, gestión de fondos). P.C. Fed, sistema financiero <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/02/09/crece-produccion-exportacion-autos>Crece la producción y exportación de autosLa producción de vehículos de México creció 20.8% en enero frente al mismo mes del año pasado, mientras que las exportaciones treparon 44.5%, dijo el miércoles la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). La producción de vehículos de México sumó 199,310 unidades en el primer mes del año, mientras que las exportaciones alcanzaron 165,046, dijo AMIA. México envía casi 70% de sus exportaciones automotrices a Estados Unidos, su principal socio comercial bajo el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). P.C. industria automotriz, producción, exportación La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/02/09/bdem-suben-90-mdd-reservas-internacionales-se-ubican-en-118-mil-549-mdd/BdeM>: suben 90 mdd reservas internacionales al 4 de febreroMéxico,

DF. Las reservas internacionales de México alcanzaron un nuevo máximo histórico de 118 mil 549 millones de dólares al corte semanal del 4 de febrero, debido en parte a la venta de divisas de la petrolera estatal Pemex al banco central. Las reservas se incrementaron en 90 millones de dólares entre el 31 de enero y el 4 de febrero, de acuerdo con información del Banco de México (BdeM) divulgada el miércoles. Pese a rondar máximos históricos, el nivel de las reservas de México es comparativamente menor al de países con un perfil crediticio similar. P.C. reservas internacionales, Banco de México <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/02/09/inflacion-suba-0-49-en-enero-anualiza-3-78-por-ciento-bdem/> Inflación sube 0.49% en enero; anualiza 3.78 por ciento: BdeM México, DF. La inflación en México se aceleró un 0.49 por ciento en enero, en línea con lo esperado por analistas, debido al desvanecimiento del impacto de un cambio tributario de 2010, un menor ritmo en el aumento de tarifas de servicios y bajas en los precios de algunas hortalizas. El Banco de México (central) dijo este miércoles que la inflación anual se ubicó en 3.78 por ciento hasta enero, mientras que en diciembre fue del 4.40 por ciento, lo que refuerza las expectativas de una estabilidad en la tasa referencial de interés por largo rato. El Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) de enero fue marginalmente inferior al de diciembre, cuando se ubicó en un 0.50 por ciento. P.C. inflación, INPC El País http://www.elpais.com/articulo/economia/FMI/hace/critica/demoledora/actuacion/etapa/Rato/elpepueco/20110209elpepueco_8/Tes El FMI hace una crítica demoledora de su actuación en la etapa de Rato SANDRO POZZI - Nueva York - 09/02/2011 El Fondo Monetario Internacional vivió en una burbuja en la que reinaba el optimismo mientras se gestaba la mayor crisis financiera desde la Gran Depresión. Un informe interno hace una crítica despiadada a la actuación del organismo entre 2004 y 2007, un periodo en el que tuvo tres directores gerentes, pero que cubre toda la etapa en la que Rodrigo Rato estuvo al frente de la institución (del 7 de junio de 2004 al 1 de noviembre de 2007). La conclusión es demoledora: las deficiencias internas impidieron prevenir la crisis. "El FMI no anticipó la crisis, su ritmo ni su magnitud y, en consecuencia, no pudo advertir a sus miembros", reconoce el informe. El Fondo puso como ejemplo a seguir alguna de las prácticas más destructivas, desoyó las señales de alerta y tuvo una doble vara de medir. Mientras era muy duro con los países emergentes, se mostraba complaciente con los países ricos, en especial Estados Unidos, que acabó siendo el foco de la crisis. Entre las causas que impidieron al FMI alertar sobre los riesgos, el informe cita múltiples deficiencias organizativas, batallas internas, falta de comunicación, sesgos analíticos, presiones políticas, autocensura, y falta de supervisión y control por parte de la dirección del Fondo. El informe, elaborado por la Oficina de Evaluación Interna (IEO, por sus siglas en inglés) del fondo, reconoce que muchos de esos problemas no aparecieron con Rato, sino que se han ido arrastrando en el organismo durante más de una década. Rato, actual presidente de Caja Madrid, dejó el organismo año y medio antes de concluir su mandato por razones personales. P.C. FMI, crisis financiera http://www.elpais.com/articulo/economia/BBVA/pronostica/paro/volvera/aumentar/ano/elpepueco/20110209elpepueco_3/Tes El BBVA pronostica que el paro volverá a aumentar este año ALEJANDRO BOLAÑOS 09/02/2011 "Hemos esquivado la recesión, pero no crecemos lo suficiente para crear empleo". Lo que valió para la economía española el año pasado, valdrá para éste. Esa es la conclusión del economista jefe de BBVA para España, Rafael Doménech, que ha presentado hoy el informe trimestral del servicio de estudios del banco. Según esas estimaciones, el crecimiento del PIB en 2011 se quedará en el 0,9% y la tasa de paro volverá a aumentar hasta situarse en el 20,6% de la población activa. La previsión del BBVA se une a la que han publicado en los últimos días otros servicios de estudios como el de La Caixa, o el del Instituto Flores de Lemus. Con matices, hay una línea argumental común: en 2011 ya no habrá decrecimiento, pero la recuperación será exigua, inferior al pronóstico del Gobierno, que sitúa el aumento del PIB en el 1,3%. Como resultado de ese avance tan precario, el mercado laboral se anclará en los 4,8 millones de parados, muy cerca de los cinco millones de desempleados que, según el Ejecutivo, no se alcanzarán. P.C. desempleo, pronósticos http://www.elpais.com/articulo/economia/Trabajo/estima/jubilara/67/reforma/pensiones/elpepueco/20110209elpepueco_10/Tes Trabajo estima que el 40% se jubilará a los 67 tras la reforma de pensiones M. V. GÓMEZ - Madrid - 09/02/2011 El principal objetivo de la reforma de pensiones que sindicatos, empresarios y Gobierno pactaron hace dos semanas es retrasar la edad real de jubilación. Y, a tenor de los pronósticos que ayer dio el secretario de Estado de Seguridad Social, Octavio Granado, esto será una realidad palpable en 10 o 15 años (la reforma estará completamente implantada en 2027). El principal objetivo de la reforma de pensiones que sindicatos, empresarios y Gobierno pactaron hace dos semanas es retrasar la edad real de jubilación. Y, a tenor de los pronósticos que ayer dio el secretario de Estado de Seguridad Social, Octavio Granado, esto será una realidad palpable en 10 o 15 años (la reforma estará completamente implantada en 2027). No en vano comenzará a aplicarse en 2013 y gradualmente irá endureciendo los requisitos para jubilarse a los 65 años como hasta ahora o tener acceso a la pensión completa. Retrasar la edad de jubilación hasta los 67 años, aumentar a 37 los años necesarios para cobrar toda la pensión o permitir que puedan hacerlo a los 65 años quienes han cotizado durante 38,5 años supondrá que en el futuro el 40% de quienes se retiren tendrán 67 años; el mismo número de trabajadores podrá jubilarse a los 65; y el resto, con menos años, bien por haber desempeñado trabajos penosos o porque habrán recurrido a la jubilación anticipada, calculó ayer Granado. P.C. trabajo, pensiones, jubilación